

**PENDAMPINGAN PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN SESUAI
DENGAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN (SAK) PADA
MAHASISWA AKADEMI FARMASI YANNAS HUSADA BANGKALAN**

¹Agus Sumanto, ²Maqbula Arochman, ^{3*}Mega Rosdiana

Universitas Wijaya Kusuma, Surabaya, Indonesia

Email : *megarosdiana@uwks.ac.id

Manuskrip: Juni -2023; Ditinjau: Juni -2023; Diterima: Juli -2023; Online: Juli -2023;
Diterbitkan: Juli -2023

ABSTRAK

Tujuan dari program pengabdian masyarakat ini adalah memberikan pengetahuan dan ketrampilan kepada mahasiswa Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan tentang laporan keuangan sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan (SAK). Diharapkan mahasiswa Akademi Farmasi mampu menyusun laporan keuangan sesuai dengan prinsip akuntansi yang berlaku di Indonesia, serta dapat membuat laporan harga pokok produksi dan dapat menentukan harga jual obat. Kegiatan pengabdian masyarakat ini pada pada tahap pertama dilakukan survey awal untuk memahami kondisi dan pengetahuan mahasiswa Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan tentang laporan keuangan yang sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan (SAK). Tahap kedua dengan melakukan penyuluhan kepada mahasiswa Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan. Kemudian tahap selanjutnya akan dilakukan pendampingan pembuatan laporan keuangan bagi mahasiswa dihubungkan dengan ilmu yang mereka dapat di perkuliahan, seperti menentukan harga pokok obat yang diracik dan menentukan harga jual obat di apotek. Pengabdian kepada Masyarakat tentang Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Sesuai Dengan Standar Akuntansi Keuangan (SAK) pada Mahasiswa Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan telah dapat dilakukan dengan baik dan tanpa halangan yang berarti. Dengan Kerjasama tim pengabdian yang baik dan peran aktif dari peserta yaitu mahasiswa Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan maka semuanya berjalan dengan baik dan lancar.

Kata Kunci: Laporan Keuangan, SAK

PENDAHULUAN

Pelaporan keuangan merupakan suatu proses bagaimana informasi keuangan diatur, disediakan dan disampaikan untuk mencapai tujuan tertentu. Tujuan utama dari pelaporan keuangan yaitu menyediakan informasi yang berguna bagi pembuat keputusan investasi dan kredit serta menilai arus kas masa depan dan tentang sumber daya entitas. Klaim atas sumber daya tersebut dan perubahannya. Salah satu sarana yang digunakan untuk penyampaian informasi tersebut adalah laporan keuangan. Tujuan pelaporan keuangan di atas ditujukan untuk entitas bisnis,

sedangkan tujuan pelaporan keuangan untuk entitas nonbisnis atau nirlaba berbeda dengan entitas bisnis, karena karakteristik informasi, aspek lingkungan dan lingkup informasi yang dimiliki berbeda dengan entitas bisnis.

Laporan keuangan adalah laporan yang dirancang untuk para pembuat keputusan, baik di dalam maupun di luar perusahaan mengenai posisi keuangan dan hasil usaha perusahaan. Laporan keuangan adalah ringkasan dari transaksi-transaksi keuangan yang terjadi selama periode tertentu. Laporan keuangan dibuat oleh manajemen dengan tujuan untuk mempertanggungjawabkan tugas-tugas yang

dibebankan kepadanya oleh para pemilik perusahaan. Selain itu, laporan keuangan

juga digunakan untuk memenuhi tujuan-tujuan lain, salah satunya adalah sebagai laporan untuk pihak eksternal perusahaan. Kinerja manajemen perusahaan tercermin pada laba yang terkandung dalam salah satu laporan keuangan, yaitu laporan laba rugi. Proses penyusunan laporan laba rugi dipengaruhi oleh faktor-faktor tertentu yang dapat menentukan kualitas laporan tersebut, laba menjadi salah satu komponen penting dalam perusahaan karena laba bisa dijadikan salah satu alat ukur bagi perusahaan dalam kegiatan operasinya. Laba merupakan perhatian utama untuk menaksir kinerja atau pertanggungjawaban manajemen, selain itu informasi laba juga membantu pemilik atau pihak lain dalam menaksir earnings power perusahaan di masa yang akan datang.

Laporan keuangan merupakan suatu hal yang penting dalam suatu bisnis, termasuk apotek. Laporan berisi catatan informasi keuangan pada suatu periode yang dapat digunakan untuk menggambarkan kinerja apotek terutama dalam keadaan keuangan, dan untuk evaluasi kinerja selama satu periode. Keadaan keuangan dapat diketahui dari tiga macam laporan keuangan, yaitu arus kas, laporan laba-rugi dan neraca. Dalam laporan laba rugi diantaranya terdapat penjualan obat dan harga pokok produksi obat. Menjadi apoteker yang sukses selain mengetahui ilmu tentang farmasi, diharapkan mengetahui juga tentang ilmu akuntansi yang terkait dengan laporan keuangan, karena ketika menjadi apoteker selain menguasai ilmu tentang farmasi ia juga bisa mengetahui bagaimana kinerja apoteknya.

Oleh karena itu peneliti ingin mengetahui apakah mahasiswa akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan mengetahui dan memahami tentang laporan keuangan sesuai dengan Standar Akuntansi yang berlaku di Indonesia. Jika belum sesuai dengan SAK yang berlaku maka dilakukan pendampingan penyusunan laporan keuangan yang sesuai dengan SAK yang berlaku, hal ini terkait dengan kemampuan mereka agar bisa membuat laporan harga pokok produksi dan laporan harga jual obat.

METODE

Pada tahap pertama dilakukan survey awal untuk memahami kondisi dan pengetahuan mahasiswa akademi farmasi Yannas Husada Bangkalan tentang laporan keuangan yang sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan (SAK). Tahap kedua dengan melakukan penyuluhan kepada mahasiswa akademi Farmasi Yannas

Husada Bangkalan. Kemudian tahap selanjutnya akan dilakukan pendampingan pembuatan laporan keuangan bagi mahasiswa terkait dengan ilmu yang mereka dapat di perkuliahan, seperti menentukan harga pokok obat yang diracik dan menentukan harga jual obat di apotek. Langkah-langkah yang dilakukan adalah sebagai berikut :

1. Survey awal ke Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan untuk mengidentifikasi jumlah peserta penyuluhan dan mengetahui pemahaman mereka mengenai laporan keuangan.
2. Survey Kedua menentukan kesediaan dan waktu pelatihan
3. Melakukan Pengabdian masyarakat di Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan.
4. Melakukan Pendampingan kepada mahasiswa.
5. Membuat draf laporan hasil Pengabdian Masyarakat.
6. Membuat Laporan hasil Pengabdian Masyarakat.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat yang berjudul Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Sesuai Dengan Standar Akuntansi Keuangan (SAK) Pada Mahasiswa Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan dilaksanakan pada tanggal 21 Juni 2023 bertempat di Akademi Farmasi Yannas Husada. Adapun kegiatan yang dilakukan adalah :

- a. Memberikan penyuluhan mengenai penyusunan laporan keuangan sesuai dengan Standar Akuntan Keuangan, edukasi kepada mahasiswa Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan. Pemberian pengetahuan tentang laporan keuangan ini diharapkan menambah pengetahuan mahasiswa Akademi Farmasi Yannas Husada tentang laporan keuangan sesuai dengan SAK, dimana dalam hal ini mahasiswa Akademi Farmasi juga dituntut untuk dapat menentukan harga jual obat apotek.
- b. Tanya jawab antara audiens yaitu mahasiswa dengan team pengabdian masyarakat mengenai laporan keuangan pada mahasiswa dengan latarbelakang ilmu farmasi.
- c. Pemberian *doorprize* bagi audiens yang bertanya pada waktu acara.
- d. Pendampingan bagi mahasiswa dalam membuat laporan keuangan terkait dengan produk jamu yang mereka buat dan hendak dipasarkan, atau penentuan harga jual obat pada apotek.



Gambar 1. Team penmas memberikan penyuluhan



Gambar 2. Sesi Tanya Jawab



Gambar 3. Peserta Penyuluhan

Dari temuan (hasil) diatas maka tim pengabdian masyarakat memberikan perhatian khusus dan memberikan pendampingan kepada mahasiswa agar dapat menyusun laporan keuangan termasuk diantaranya membuat harga pokok produksi dan harga jual obat di apotek. Hal ini sangat penting dilakukan mengingat latar belakang mahasiswa Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan yang bukan dari akuntansi, dimana pada waktu mereka lulus nanti selain menjadi apoteker, mereka diharapkan juga bisa membuat laporan keuangan sendiri dan mengetahui kinerja mereka melalui laporan keuangan yang dibuat sesuai dengan Standar Akuntansi yang berlaku.

KESIMPULAN

Pengabdian kepada Masyarakat tentang Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Sesuai Dengan Standar Akuntansi Keuangan (SAK) Pada Mahasiswa Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan telah dapat dilakukan dengan baik dan tanpa halangan yang berarti. Dengan kerjasama tim pengabdian yang baik dan peran aktif dari mahasiswa maka semuanya berjalan dengan baik dan lancar. Harapan dari pengabdian masyarakat ini dapat memberikan manfaat bagi mahasiswa Akademi Farmasi Yannas Husada Bangkalan dalam pembuatan laporan keuangan terkait dengan harga produksi obat dan harga jual obat di apotek.

Kami sebagai team akademisi pelaksana pengabdian masyarakat mengucapkan banyak terimakasih kepada Bapak Direktur dan dosen beserta tenaga administratif Akademi Yannas Husada Bangkalan yang telah mendukung kami untuk menyelesaikan tugas Tridarma Perguruan Tinggi. Kami juga mengucapkan terima kasih kepada mahasiswa Akademi Yannas Husada Bangkalan yang telah mengikuti pendampingan dan penyuluhan pengabdian masyarakat ini dengan semangat dan antusias. Semoga kita semua diberikan perlindungan kesehatan dan keselamatan.

DAFTAR PUSTAKA

- Horngren, Harrison (2016). Accounting Principle. Prentice-Hall
- Ikatan Akuntan Indonesia. (2020). PSAK 1 Penyajian Laporan Keuangan. Dewan Standar Akuntansi Keuangan.
- Ikatan Akuntan Indonesia. (2019). ISAK 35 Laporan Keuangan Entitas Berorientasi Non Laba.
- Ikatan Akuntan Indonesia. (2018). PSAK 59, PSAK 100-109. Pernyataan SAK Syariah.
- Ikatan Akuntan Indonesia. (2016). Standar Akuntansi Keuangan Untuk Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik.
- Ikatan Akuntan Indonesia. (2016). Standar Akuntansi Keuangan EMKM.
- J. Weygandt, Kieso & Paul D. Kimmel. (2018). Financial Accounting, 3 Edition, John Willey & Sons. Inc.
- J. Weygandt, Kieso & Paul D. Kimmel. (2019). Intermediate Accounting, 4 Edition, John Willey & Sons. Inc.